

Mainz, 15.09.2020

Antrag 1660/2020 zur Sitzung des Stadtrats am 23.09.2020

Rathaussanierung stoppen – Bürgerentscheid durchführen

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Eine Empfehlung an die Denkmalschutzbehörde auszusprechen, den Denkmalschutz für das Rathaus aufzuheben.

Die Verwaltung wird aufgefordert,

2. die Rathaussanierung umgehend zu stoppen.

3. Alternativpläne zur Sanierung zu entwickeln.

4. Einen Bürgerentscheid über die weitere Sanierung des Rathauses zu initiieren.

Begründung:

Die Sanierung des Mainzer Rathauses ist seit ihrer Projektierung von Kostensteigerungen begleitet. 2016 ging Oberbürgermeister Ebling noch von Kosten in Höhe von 50 Mio. Euro aus. Aktuell liegt die Kostenschätzung bei rund 100 Mio. Euro. Weitere Kostensteigerungen sind bei der derzeitigen Entwicklung im Bausektor, der zeitlichen Verzögerung sowie der Gefahr weiterer nicht bekannter Mängel zu erwarten.

In Zeiten schwer belasteter Haushaltskassen und andauernden Einnahmeeinbußen für die Kommunen, bedingt durch die Coronakrise, erscheint eine Sanierung unverantwortlich.

Weiterhin sollen die Mainzer Bürger an der Entscheidung partizipieren können. Der Fall des Mainzer Bibelturms hat eindrucksvoll gezeigt, dass die Verwaltung mit ihren Vorstellungen an dem Willen der Mainzer Bürger vorbeientscheidet, wenn nicht korrigierend eingegriffen wird.

Lothar Mehlhose
Fraktionsvorsitzender

F. d. R. Jürgen Wiedenhöfer
Fraktionsgeschäftsführer